



Comunicado de Prensa 41/2025

LA CORTE INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS CELEBRÓ SU 176 PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES

San José, Costa Rica, junio 05 de 2025. La Corte Interamericana de Derechos Humanos celebró entre el 19 y 30 de mayo de 2025 su 176° Período Ordinario de Sesiones de forma híbrida, en el cual se realizaron audiencias, deliberaciones y se discutieron asuntos urgentes. La primera semana se realizó de forma presencial en Ciudad de Guatemala, Guatemala, con las actividades detalladas previamente aquí, la segunda semana se desarrolló de manera virtual.

Audiencias públicas de casos contenciosos¹

La Corte llevó a cabo tres audiencias públicas respecto de los siguientes casos contenciosos:

A. Caso Comunidad de Salango Vs. Ecuador

Encuentre la transmisión de la audiencia aquí

B. Caso Comunidad Garífuna de Cayos Cochinos y sus miembros Vs. Honduras

Encuentre la transmisión de la audiencia aquí

C. Caso Ramos Durand y otros Vs. Perú²

Encuentre la transmisión de la audiencia aquí

11. Supervisión de Cumplimiento de Sentencias

La Corte realizó cinco audiencias privadas de supervisión de cumplimiento de sentencias en los siguientes casos con la anuencia y colaboración del Estado de Guatemala:

- a. Caso Rodríguez Revolorio y otros Vs. Guatemala.
- b. Caso Chinchilla Sandoval y otros Vs. Guatemala.
- c. Caso Extrabajadores del Organismo Judicial Vs. Guatemala.
- d. Caso Cuscul Pivaral y otros Vs. Guatemala.
- e. Caso Pueblos indígenas Maya Kagchikel de Sumpango y otros Vs. Guatemala.

III. **Opinión Consultiva**

Se finalizó la deliberación de la Opinión Consultiva sobre Emergencia Climática y Derechos Humanos presentada por la República de Colombia y la República de Chile (OC-32/2023). Esta es la Opinión Consultiva con la mayor participación de observaciones escritas por parte de Estados, organizaciones de sociedad civil, universidades y público en general en la historia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos. Oportunamente, la Corte notificará la emisión a través de sus redes oficiales.

IV. Reuniones con autoridades y visitas Protocolarias

A. Reunión con el Presidente de la República de Guatemala

El 19 de mayo, la Corte IDH se reunió en el Palacio Nacional con el Presidente de la República de Guatemala, Excelentísimo señor Bernardo Arévalo de León; el Ministro de Relaciones Exteriores, Embajador Carlos Ramiro Martínez Alvarado; el Procurador General de la Nación, señor Julio Roberto Saavedra Pinetta; y el Secretario General de la Presidencia, señor Juan Gerardo Guerrero Garnica.

B. Reunión institucional con autoridades de la Universidad Rafael Landívar

La Corte sostuvo, el 19 de mayo, una reunión institucional con autoridades de la Universidad Rafael Landívar en la cual participaron el Dr. Larry Andradre-Abularach, Secretario General y el Dr. Rolando Escobar Menaldo, Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales. También participó la Subdirectora Ejecutiva Encargada de Despacho de la Comisión Presidencial por La Paz y los Derechos Humanos - COPADEH, señora Arely Marisol Zea.

C. Reunión con autoridades de la Corte de Constitucionalidad de Guatemala

El 23 de mayo, la Presidenta de la Corte, Jueza Nancy Hernández López, y el Secretario, Pablo Saavedra, se reunieron con la Presidenta de la Corte de Constitucionalidad de Guatemala, Leyla Susana Lemus Arriaga y el Magistrado Roberto Molina Barreto.

D. Reunión con el Organismo Judicial de Guatemala

De igual forma el 23 de mayo, la Presidenta de la Corte, Jueza Nancy Hernández López, y el Secretario, Pablo Saavedra Alessandri visitaron el Organismo Judicial de Guatemala y se reunieron con el Magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Carlos Rodimiro Lucero Paz, Vocal I, por designación del Presidente; el Magistrado Estuardo Adolfo Cárdenas, y el Subsecretario de la Presidencia del Organismo Judicial y de la Corte Suprema de Justicia, José Vicente Mérida Vásquez.

V. **Otras Actividades**

A. Seminario Internacional

El 19 de mayo, la Corte IDH y la Universidad Rafael Landívar realizaron el Seminario Internacional "Líneas jurisprudenciales de la Corte IDH y su impacto", con dos páneles académicos. Previo al inicio, se premió una de las fotografías ganadoras del concurso de fotografía "Enfocando Derechos, un viaje fotográfico con la Corte IDH". Puede consultar más información sobre el programa y contenido del seminario Aquí.

B. Conversatorio sobre liderazgo y experiencias en el derecho internacional

El 21 de mayo, funcionarios del Área Legal de la Secretaría de la Corte participaron en un conversatorio organizado por la Universidad Rafael Landívar y su Asociación de Estudiantes de Derecho.

C. Mesa redonda con Estados sobre "Mecanismos Nacionales de Implementación de las Sentencias de la Corte IDH"

El 23 de mayo en la Universidad Rafael Landívar, se realizó la segunda mesa redonda sobre el tema de mecanismos nacionales, instancias o estructuras institucionales para de implementación de las Sentencias de la Corte junto al Instituto Max Planck, con participación de autoridades de la Corte y representantes estatales.

La composición de la Corte para la semana de este Período de Sesiones celebrada en Guatemala fue la siguiente: Nancy Hernández López, Presidenta (Costa Rica), Ricardo C. Pérez Manrique (Uruguay), Verónica Gómez (Argentina), Alberto Borea Odría (Perú) y Diego Moreno Rodríguez (Paraguay).

Algunos asuntos del período fueron conocidos por la composición anterior de la Corte, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 5.3 del Estatuto y el artículo 17 del Reglamento del Tribunal.

¹ Por motivos de fuerza mayor, el Juez Rodrigo Mudrovitsch (Brasil), Vicepresidente, y la Jueza Patricia Pérez Goldberg (Chile) no pudieron asistir al Periodo de Sesiones de Guatemala. La Jueza Pérez Goldberg participó en estas audiencias de forma virtual.

² El Juez Alberto Borea Odría no participó en la audiencia pública de este caso por ser de nacionalidad peruana, conforme al artículo 19 del Reglamento de la Corte.

La Corte agradece a la cooperación de Suecia (ASDI), España (AECID) y Alemania (BMZ/GIZ) cuyo apoyo fue esencial para la realización de este Período Ordinario de Sesiones en Guatemala:



El presente comunicado fue redactado por la Secretaría de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, por lo que es de responsabilidad exclusiva de la misma.

Para más información favor de dirigirse a la página de la Corte Interamericana www.corteidh.or.cr o envíe un correo electrónico a Pablo Saavedra Alessandri, Secretario, a corteidh@corteidh.or.cr. Para la oficina de prensa contacte a Danniel Alejandro Pinilla, director de Comunicaciones y Prensa, prensa@corteidh.or.cr.

Puede suscribirse a los servicios de información de la Corte aquí. Para dejar de recibir información de Corte IDH remita la correo comunicaciones@corteidh.or.cr. También puede seguir las actividades de la Corte en las siguientes redes Sociales: Facebook, X (@CorteIDH para la cuenta en español, IACourtHR para la cuenta en inglés y @CorteDirHumanos para la cuenta en portugués), Instagram, Flickr, Vimeo, YouTube, LinkedIn y SoundCloud.